

2021年度第2回運営委員会報告書

開催日時 : 2021年9月25日(土) 14:00 - 14:45

開催場所 : オンライン (Zoom会議)

出席者 : P側 27名 (執行部8名、学級(副)代表14名、専門委員会5名) ※司会は副会長、記録は庶務)
T側 2名 (校長、副校長)

1. P T A会長挨拶

会長の上野です。本日は、初のオンライン開催とさせていただきました。

難しく感じられた方もいらっしゃるかと思いますが、皆さまご出席ありがとうございます。学校側からは、校長先生、副校長先生にご出席いただいております。よろしくお願ひいたします。

さて、コロナ禍で異例なくめの2学期が始まり約1か月がたちます。先生方にはオンライン授業を全面的に開始いただき、子ども達も随分慣れてきた頃かな、と思います。来週には、おそらく登校が再開されるかなと思いますが、最近生活が夜型になっている子ども達が多いと聞いております。実は我が家でもそうなのですが、子ども達が朝型へと生活リズムを整えられるよう家庭内でサポートしていきたいと思います。本日はどうぞよろしくお願ひいたします。

2. 校長挨拶

校長の山本です。今会長さんからもありましたが本当に異例なくめの2学期スタート、しかも近隣他市と比べても一か月早いオンライン授業をしているのが西東京市だけということで、ご家庭の方々も色々気を使われているなということはよくわかりました。ただ、近隣市の校長からすると非常に西東京市を羨んでいると言うか、ある意味驚異をもって今見つめられています。今の第5波がこのまま治まってくれればいいのですが、第6波になって完全にロックダウンのような状態になっても、特に3年生の受験の範囲ですが、本校の先生達は自信満々、今回のオンラインの経験で入試まで登校しなくても授業が絶対終わりますという風に言い切ってくれています。(オンライン授業である意味授業参観もしていただいて、子供が先生から質問されたことを『お母さんこれ何だっけ』と聞いてたりすることも見られましたけれども、こういった環境に慣れるということは、将来どんな形で変わっていくか分かりませんけれども、これからを生きていく子供たちの一つの大きな力にはなっていくかなという風に思っています。

もう一点だけ、前回の運営委員会でお話しした標準服の素材が無くなってきてるので変えていきたいという話ですが、素材については、会社と素材が決まりました。これからデザインと細部について詰めていく段階になります。体育着のほうも業者と相談をしていて、ほぼ同じデザインで新しい素材のもので変えていく方向に動き始めています。現在は男子用と女子用でハーフパンツの色が違うのですが、これも同じ色同じ素材のもので統一していきたいと考えております。もしかすると標準服よりも体育着の方が在庫や調達の関係等で早く準備ができるかもしれません。また決まりましたらお知らせ致します。

まだ正式アナウンスはありませんが、おそらく10/1からは対面授業(登校)という形に戻ると思います。そうなった時に無理せず元気に普通に学校に来られるよう、一週間の体調をお互いに整えていければなという風に思っています。本日はよろしくお願ひいたします。

3. 学校より<副校長>

副校長の澤井です。本日3人の主任は欠席をさせていただきました。3人の主任から報告という形で一枚書面で用意させていただきましたのでご確認を頂ければと思います。《資料は末尾添付》

- ・中間考査 →10/11(月)・12(火)に延期
- ・生徒会役員選挙 →10/15(金)に延期
- ・合唱コンクール →3月に延期
- ・1年校外学習 →中止、2年生で2回実施予定
- ・2年校外学習 →1/28(金)に延期
- ・3年修学旅行 →10/28(木)、29(金)で実施。3月に卒業遠足を追加予定
- ・都学力調査(意識調査のみ) →延期

大きな行事としては、まず2学期の中間テストを9月予定が10/11～12に延期することになっています。それから生徒会の役員選挙が9月下旬に行う予定でしたが10/15に延期することになりました。なかなか立候補者が集まれることが難しい状況ですので、オンラインで会議を開いたりとかなんとか工夫をしながらという状況です。それから合唱コンクールは10/15の予定でしたが延期をしております。

各学年の行事の方ですけれども、1年生の校外学習は10月下旬に予定しておりましたがこちらは中止とさせて頂いて、今年度1年生はスキー教室もございますので、2年生で2回実施という形で計画を練り直しているところです。2年生の校外学習も10月下旬に行う予定でしたが1月28日に延期となりました。3年生の修学旅行は今のところ10/28～29と一泊二日で予定をしております。また、3月に卒業遠足の方も追加で予定をしているところでございます。

あと、全学年で都の学力調査を9月中旬に行う予定でしたがこちらも延期になりました。具体的な日程が分かり次第お知らせします。

9月に入りましたオンライン授業を進めているところですけれども、生徒たちや先生方の様子をホームページに載せておりますので、是非ホームページを開いていただきまして子供たちの様子、先生方の頑張りを見ていただければと思いますのでどうぞよろしくお願ひいたします。本日はよろしくお願ひします。

4. 活動報告

PTA執行部及び对外活動報告、各委員会、各学年の活動報告は配布資料をご覧下さい。

(1) 執行部

執行部の活動が見えにくいとのご指摘を受け、今回は活動報告より2点を紹介させていただきます。

【給食費監査後の栄養士さんとの懇談】（副会長）

給食費は現在振り込みで支払いをしているが、引き落としの方がいいのではないかと言う一般保護者さんの意見が多かったので、きいてみました。回答は、西東京市で決まっていることで、市内の全中学が振り込みになっており四中で決めることが出来ない。振り込みになった理由としては、未払いを防ぐ為で、現今まで未払いは発生していないことです。

もうひとつ、実は向台小学校では四中に行くと給食が心配だという噂が広まっていたことを話すと、『知りませんでした』と驚いていました。小学校から中学校に来るまでに冷めてしまう、ということはありますか？の質問に、中学校は小学校と違って、二重食缶になっているので保温性に優れていて、冷めることはないそうです。『今年は試食会がなくて残念ですが、是非食べて頂きたい!!』と仰っていました。執行部メンバーの子ども達も達もおかわりをしている子も多く、心配される事はないかな、と思います。

【西東京市P保連 中学部会議】（会長）

四中PTAは对外活動の1つとして、P保連に参加しております。正式名称は「西東京市立小中学校PTA保護者の会連絡会」です。6/13の中学部会議には、市内9校のPTA会長が集まりました。今年度の会長は、男性5名、女性4名です。P保連中学部の主な活動ですが、2点あります。1点目は、会長同士の情報交換の場です。直接会うことはこの1回を除けばほぼなく、LINEで連絡を取り合っております。私も四中PTAの見直しに関して、各校の取り組みを伺ったりして、このネットワークを活用しております。主な活動のもう1点は、11月に行われる西東京市長と教育委員会との懇談会に向けて「教育環境改善要望」の準備、そして当日の懇談会出席となります。

(2) 委員会（今後の予定）

【選挙管理委員会】

9月末一斉メール送付依頼予定。10/10くじ引き、11/14互選会。

【標準服リサイクル委員会】

リサイクル活動は、

- ・9/25は中止。現時点では11/13(土)、12/18(土)、3/5(土)は予定通り10～12時で実施予定。
- ・10/22(金)の3年生進路説明会終了後に3年生保護者限定で臨時実施予定(詳細は別途一斉メールで周知)

【卒業対策委員会】

10月末までに卒業証書ホルダーとコサージュ発注予定。コロナ禍の影響で手作りではなく発注とした。先生への贈り物決めを行う予定。

(3) 学年・学級活動

【1年】

6/16に学級代表6名と学年主任の先生で今後の活動見通しのための懇談を実施した。コロナ禍の状況で今後の活動は未定。

【2年】

懇談等できていない。今後の活動について先生と相談したい。

【3年】

7/9に学級代表5名と先生方8名で懇談会をした。修学旅行や日常の話を聞かせていただき、学年活動についてご相談した。現時点では昨年同様に子供たちへ差し入れという形で3学期末予定のイベントにパンなどの差し入れをする予定でいる。

【執行部より】

保護者の方からオンライン懇談会の要望があり、別途学年代表へ連絡します。

5. 議題

(1) 教育環境改善の要望について（会長）

「西東京市長と教育委員会との懇談会」の場で質疑応答、回答を頂く流れとなっております。要望は四中からの要望といった、各小中学校からの個別要望のほか、市内小中学校からの全体要望もあります。

【昨年度の四中個別要望3点（教育委員会からの回答）】

- ① 体育館のスクリーンの改修：財政状況等を踏まえ、対応を検討
- ② 内壁の補修：適宜、修繕等で対応
- ③ 双方向授業に向けて各クラスのWi-Fiの整備：整備済

※ 数年来要望にあがっていた、体育館のエアコンの設置について（副校長）

先週、市の担当と業者が打合せに来校。今年度中に体育館にエアコン14台設置予定。

具体的に日程が決まり次第お知らせし、工事の進捗等もできるだけホームページに載せていくたい。

【今年度の四中個別要望3点】

保護者の方から11件要望が寄せられ、学校側とご相談の上、3点を要望として提出。要望があった中で、例えば机の高さの調整等、学校単独で対応できるものは学校側に対応を依頼。

- ① 教室のガスヒーターの撤去
各教室にエアコンが設置され、使用することのないガスヒーターが教室内に置いてあり撤去工事が必要。ガスヒーターの厚みが教室をより狭く圧迫している。コロナ禍で距離を取る必要もあり、現在の教室を可能な限り有効使用するため、ガスヒーターの撤去を要望。
- ② トイレの大規模改修
開校以来44年が経過し故障や老朽化が目立ち、大規模な改修が必要。現在の子ども達の体格に合わせた個室内の拡張、個室増設、和式の洋式化を要望。子ども達が安心して使用できるよう早急な改修を要望。
- ③ 体育館スクリーンの取り替え（昨年度より継続要望）
スクリーンにシワが入っており、映像を映す際に見づらい。新しいものへの取り替えを要望。

(2) P T A活動見直しアンケート結果と次年度見直し案（会長）

改革し隊にご参加の皆様、そして第1回、第2回のアンケートにご協力いただいた皆様、ありがとうございました。また、先生方には度々PTA見直しについてのご相談や一斉メールのご協力をありがとうございます。第2回PTAアンケート結果につきましては、後日学校HPで報告させていただきます。

★ 1. 卒業を祝う会の廃止の案

アンケートでは賛同91%。本会は、コロナ禍で2年連続中止、今年度も中止予定。保護者より先生に直接ご挨拶申し上げる場として、保護者と先生のみで開催。子ども不在の会には疑問がある、とのご意見も複数あり。本会開催の3月は、先生方も展示発表会準備、受験、卒業式準備、学期末と大変お忙しい時期であり、ご負担ともなる可能性あり。以上により、卒業を祝う会の廃止を提案。

★ 2. 展示発表委員会を廃止し、次年度はサポート隊募集の案

アンケートでは賛同95.2%。本委員会は2年間休会中。活動内容は、子ども達の展示発表会に合わせて全クラスの保護者制作の取りまとめ、地域の方々の作品募集、展示準備、当日の受付や片付け等。学校側とご相談し、学校より依頼があれば、受付業務等のお手伝いをになうサポート隊活動への移行を提案。

★ 3. 広報委員会を休会とし、次年度はサポート隊を募集の案

本委員会は2年間休会中。アンケート結果では、有志を募ってサポート隊としての活動案43.6%。休会継続とし、いずれ廃止という案に27%。いきなり委員会廃止ではなく、本委員会を休会継続とし、サポート隊活動への移行案を提案。広報サポート隊は、執行部付きの同好会というイメージで考えている。内容、予算ともに今後要検討。また、広報誌としては、学校HPの活用希望が63.6%。HP上ならどういう記事、やり方が可能なのか、今後学校側と相談予定。

★ 4. 委員決めの方法や、入会届について

様々なご意見をいただいている。引き続き検討。

★ 1、★ 2、★ 3の案について

PTA会則第8章第36条に基づき、運営委員会賛成多数にて可決しました。

6. 連絡事項

(1) 会計より

- ① P T A会費集金・活動通信費支払いのお礼
6/16PTA会費集金と集計を実施。
7/2 活動通信費支払いを実施（残り2名 後日対応）。
ご協力ありがとうございました。
- ② 12/18(土) の予算委員会について
10月に上期会計監査を実施。
第三回運営委員会にて上期会計監査と予算委員会の報告を予定。

(2) 副会長より

お知らせ文書の発行について

委員会より文書の承認方法と配布方法を見直し要望がありました。承認方法は現在、二度以上来校する手順となっております。そして配布方法は従来印刷配布が一般的でしたが、一斉メール配信も一部開始していることもあります。学校側と相談の上、新しいシステムへの見直しを進めていきたいと思います。

7. 次回予定（予算委員会および運営委員会）

- ・日時： 2021年12月18日(土) 10:00～ 予算委員会
" 11:00～ 第3回運営委員会
- ・場所： 3階 図書室（仮）※感染状況により判断

以上

令和3年9月25日

P T A運営委員会資料

西東京市立田無第四中学校

○教務主任より

2学期は、オンライン授業に給食登校を組み合わせた前例のない始まりとなりましたが、各ご家庭のご理解とご協力により、円滑に進めることができました。

学校行事予定でもお伝えしましたが、10月以降の行事については、以下の通りに変更いたします。今後も感染状況により行事が変更になる場合があります。ご理解ご協力をお願いします。

- ・中間考査 →10/11(月)・12(火)に延期
- ・生徒会役員選挙 →10/15(金)に延期
- ・合唱コンクール →3月に延期
- ・1年校外学習 →中止、2年生で2回実施予定
- ・2年校外学習 →1/28(金)に延期
- ・3年修学旅行 →10/28(木)・29(金)で実施。3月に卒業遠足を追加予定
- ・都学力調査（意識調査のみ） →延期

○生活指導主任より

1 校内生活

- ・オンライン授業期間中は給食下校時にパトロールを行いました。特に、向台公園やセブンイレブン前に集まる傾向があります。登校が始まつた場合、朝パトロールを行います。

2 安全指導

- ・予定されていた自転車安全教室は12月17日（金）5、6時間目の予定となります。保護者の皆様の観覧可能かどうかは感染状況等をみて判断します。

3 生徒会

- ・生徒会役員選挙→選挙の出る生徒数見込み 1年生：6名 2年生：4名 計10名
基本的には最終的に1年生から4名、2年生から4名の計8名の選出となります。
9月28日（火）オンライン選挙活動
10月15日（金）立会演説会
→対面とリモートのハイブリットでの実施を考えています。

4 部活動

- ・大会がある部活動は平日3日90分 土日祝日活動不可 大会は参加 という状況で行っていました。大会が無い部活動は平日2日90分の活動が可能でしたが行っていませんでした。

5 保健

- ・新型コロナ感染状況については、その後、校内でこの件に関連した体調不良者や感染者は出ていません。

6 その他

- ・今後10月1日より生徒の登校が始まる予定です。普段の授業や給食、部活動等すべての教育活動において感染拡大予防に努めています。その中で、少しでも生徒にとって価値のある教育活動ができればと思っています。今後ともご協力をお願いいたします。

○進路指導主任より

夏休みが明けてからオンライン授業が続き、生徒たちは大変よく頑張っていると感じております。

進路指導部では、このような状況ですので「道徳授業地区公開講座」を延期しました。

今後、様子をみての開催、または通常授業での振替え等、決定次第ご連絡することになると思います。各学年、予定しております活動が思うように出来ず、学年会で再検討している状況です。

今後予定しております内容としまして、総合学習では、1年生は職業調べのまとめ、発表。2年生はオンライン職場体験のまとめ等。3年生は面接練習、自己PRカードの書き方等、進路学習として具体的な準備に入っていきます。尚、10月22日（金）は第2回進路説明会を予定しております。保護者は体育館で、生徒は教室でのリモートとなる予定です。